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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков;  ветер северо-восточный, умерен-
ный; температура +16…+21.

27 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +3..+8, 
днём +15…+20.

28 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +3..+8, 
днём +15…+20.
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Выгоду ищут в свёкле
В Богучарском районе уже завершили сев ранних зерновых 

культур и сегодня вплотную приступили к подсолнечнику. По 
данным областного департамента аграрной политики, с нарас-
тающими темпами идёт сев и в других районах, причём всех 
культур почти одновременно. Поздняя весна привела к смеще-
нию сроков – если в обычные годы к этому времени, например,  
сев сахарной свёклы практически завершался, то сегодня пла-
новые показатели выполнены едва на треть. Во многих районах 
посевы сладкого корня запланировано увеличить в сравнении с 
прошлым годом. К примеру, в  Кантемировском – на 2,5 тысячи 
гектаров, в Россошанском – на 1332 гектара. А самый активный 
рост посевов в этой зоне отмечается в Ольховатском районе – 
здесь ещё в 2010 году увеличили площадь под сахарную свёклу 
сразу на четыре тысячи гектаров, а теперь намерены довести 
её до 8,6 тысячи. Ну а наибольший свекольный клин будет в 
Аннинском районе – 15,2 тысячи гектаров. Всего в Воронеж-
ской области, по данным департамента аграрной политики, 
сахарная свёкла займёт 180 тысяч гектаров (в прошлом году 
было посеяно почти на 20 тысяч гектаров меньше, а в 2009-м 
общая площадь под сладким корнем немногим превышала 105 
тысяч гектаров).

Отметили день рождения

22 апреля воронежские коммунисты, несмотря на прово-
димые строительные работы на главной площади Воронежа, 
пришли к памятнику В.И.Ленину, чтобы отметить день рожде-
ния вождя пролетариата. Здесь под грохот работающей техники 
состоялся импровизированный митинг. В этот апрельский день 
молодым людям, вступившим в партию, были торжественно 
вручены партийные билеты. Затем состоялось традиционное 
возложение живых цветов. Митинги и возложения цветов 
прошли также в райцентрах и крупных сёлах области.

Отдых на любой вкус и кошелёк
Этим летом в Воронежской области откроются 915 детских 

оздоровительных лагерей: 38 загородных, шесть стационарных, 
приспособленных под прием детей в летний период, четыре 
детских санатория, 756 учреждений с дневным пребыванием 
детей, 111 палаточных (профильных) лагерей, семейных форм 
отдыха – 68. Также намечено провести 360 походов и экскур-
сий. В них отдохнут и поправят своё здоровье 62700 человек, 
что почти на две с половиной тысячи больше, чем в прошлом 
году. Стоимость путевки в стационарный загородный детский 
оздоровительный лагерь - 9100 рублей. 

Поиграть больше негде?
С начала года в Воронежской области закрыто 180 игорных 

заведений. Подобное стало результатом совместной про-
верки, проведённой прокуратурой и правоохранительными 
органами Воронежской области. Из незаконного оборота 
было изъято более 1700 единиц оборудования, организовано 
более 80 процессуальных проверок и возбуждено 55 дел об 
административных правонарушениях. В рамках проверки 
было установлено, что азартная деятельность стала маски-
роваться под федеральные и региональные лотереи, помимо 
этого распространены заведения, которые работают в ночное 
время или «по звонку».

Ситуация с безработицей в РФ
Численность безработных граждан в РФ, зарегистрирован-

ных в органах службы занятости, за две недели (с 6 по 20 апреля 
2011г.) снизилась на 1,1 процента (или 17 тыс. 885 человек) и 
составила 1 млн. 623 тыс. 92 человека. По данным Минздрав-
соцразвития РФ, получена информация о высвобождении 
работников 101 тыс. 88 организаций из всех регионов России. 
Из числа уволенных работников с начала октября 2008г. 512 
тыс. 696 человек были трудоустроены, в том числе 271 тыс. 842 
работника - в прежних организациях.

В отставку после выборов
Президент Йемена Али Абдалла Салех уйдет в отставку толь-

ко после того, как в стране пройдут выборы. Об этом он заявил 
в интервью британской вещательной корпорации Би-би-си. 
«Западные лидеры призывают меня уйти в отставку немедлен-
но, однако в настоящее время я не вижу никого, кому бы мог 
передать власть, - сказал Салех. - Имя моего преемника на посту 
президента определится в ходе всенародного голосования. Я не 
потерплю хаоса в стране. Новый глава государства будет избран 
демократическим путем - как того требует конституция». 
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алёна ВишнеВская

По версии следствия, в 
январе-марте 2010 года Ва-
лерий Фёдоров незаконно 
использовал не включённые 
в избирательные фонды кан-
дидатов деньги. Он потра-
тил более восьми миллионов 
рублей для своей победы и 
поддерживаемых кандидатов 
на выборах. В марте 2011 года 
Фёдоров и другие лица, чью 
избирательную кампанию он 
финансировал, были избраны 
депутатами. После победы он 
заключил с ними договоры и 
взял расписки, согласно ко-
торым они за оказанную фи-

нансовую поддержку обязы-
вались лоббировать интересы 
Фёдорова, используя свои 
депутатские полномочия. 

- В результате совмест-
ных действий сотрудников 
региональных управлений 
Следственного комитета и 
ФСБ была пресечена неза-
конная деятельность быв-
шего депутата, - рассказали 
в Следственном управлении 
Следственного комитета по 
Воронежской области. - В 
настоящее время  проводятся  
следственные и оперативно-
розыскные мероприятия, на-
правленные на установление 
всех обстоятельств.

Депутатское кресло 
требует денег
В Воронежской области возбуждено уголовное дело 
в отношении бывшего депутата Нововоронежской 
думы Валерия Фёдорова, который одновременно 
являлся первым заместителем главы города. Он 
подозревается в незаконном финансировании из-
бирательной кампании.

Шагнувшие в ядерное пекло
Уважаемые  
земляки!

Сегодня исполняется 25 
лет с момента взрыва реактора 
на Чернобыльской АЭС. Эта 
авария считается крупнейшей 
техногенной, радиационной 
катастрофой XX века. К ра-
ботам по её ликвидации было 
привлечено около восьмисот 
тысяч граждан всех, тогда еще 
единых пятнадцати республик. 
Триста тысяч из них – жители 
России.

Катастрофа в Чернобыле за-
тронула и нашу Воронежскую 
область. Был загрязнен ряд 
населенных пунктов на западе 
области. В ликвидации аварии 
принимали участие около трех 
тысяч трехсот жителей нашего 
региона, представители самых 
разных профессий и специаль-
ностей, истинные патриоты 
Отечества.

Не только в этот день – 
всегда мы будем вспоминать 
мужество и самопожертвова-
ние пожарных, боровшихся с 
радиоактивным огнем в пер-
вые часы аварии. Мы будем 
помнить стойкость и самоот-
верженность тех, кто ценой 
своего здоровья ликвидировал 
последствия катастрофы и вы-
полнял беспрецедентные по 
масштабам и сложности рабо-
ты, спасая жизнь на земле.

Областные власти выполня-
ют и будут в обязательном по-
рядке выполнять все социаль-
ные обязательства, предусмо-
тренные законодательством, 
перед участниками ликвида-
ции катастрофы в Чернобыле 
и членами их семей.

Искренне, от души, желаем 
им здоровья и благополучия.

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГОРдееВ

Председатель областной думы   
В.И. КлючНИКОВ

Сегодня – день памяти погибших в радиационных авариях и катастрофах
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Борис Ваулин

1 мая 1986 года на второй странице газеты «Правда» появи-
лось сообщение «От Совета Министров СССР». Несколько корот-
ких строчек сообщали, что «в одном из помещений 4-го энерго-
блока чернобыльской атомной станции произошла авария, ко-
торая привела к разрушению части строительных конструкций 
здания реактора и некоторой утечке радиоактивных веществ. 
При аварии погибли два человека.  В настоящее время радиа-
ционная обстановка стабилизирована». 

Полная газификация Воро-
нежской области завершится 
в 2013 году.

алексей петроВ

Состоялась встреча губернатора 
Алексея Гордеева и председателя 
правления ОАО «Газпром» Алексея 
Миллера. Они обсудили прове-
дение газификации Воронежской 
области. Алексей Миллер дал высо-
кую оценку усилиям региональных 
властей в данном направлении: у 
области практически нет задолжен-
ности перед «Газпромом», работы в 
той части, которая обеспечивается 
на областном уровне, выполняются 
с опережением графика. Добрые 
партнерские отношения, сложив-
шиеся между газовым концерном 
и регионом, позволяют сохранить 
высокие темпы газификации края. 
Стороны договорились о том, что 
в 2011 году «Газпром» направит 
на эти цели 700 млн. рублей, та же 
сумма будет выделена из облбюд-
жета. Это позволит построить в 
Воронежской области 8 межпо-
селковых газопроводов общей 
протяженностью 285 км. Алексей 
Миллер и Алексей Гордеев в разго-
воре затронули и дальнейшие планы 
по газификации региона, завер-
шение которой намечено на конец  
2013-го. Тем самым за ближайшие 
два с половиной года предполагается 
построить все необходимые межпо-
селковые газопроводы. Сейчас уро-
вень газификации области в целом 
составляет 80 процентов, сельской 
местности – 62 процента.

Кроме того, Алексей Гордеев и 
Алексей Миллер договорились о 
том, что формат взаимодействия 
Воронежской области и «Газпрома» 
будет носить эксклюзивный ха-
рактер. В рамках социального про-
екта газового концерна «Газпром 
– детям» на территории региона 
будут построены 32 детские спор-
тивные площадки. А ввод в строй 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса в Бутурлиновке, кото-
рый планируется возвести с участи-
ем компании, намечен на 2012 год.

Отношения  
деловые

Валерий сеВерный

В работе форума активное 
участие приняла авиакомпа-
ния «Полёт».  В выставочном 
павильоне был представлен 
стенд, демонстрирующий 
основные направления дея-
тельности авиакомпании. 
А на статической стоянке 

Международного форума 
был выставлен самолёт Ил-
96-400Т RA 96102 «Вале-
рий Меницкий», собранный 
на ВАСО. Авиакомпания 
«Полёт» – единственный в 
мире эксплуатант воздушных 
судов Ил-96-400Т, выпол-
няющих регулярные пере-
возки пакетированных грузов 

на направлениях Европы 
и Тихоокеанского региона. 
Перейдя в середине 2010 года 
в разряд регулярных, объемы 
перевозки пакетированных 
грузов выросли в 2,5 раза по 
сравнению с предыдущим 
годом. 

Генеральный директор 
компании Анатолий Карпов 
выступил на пленарном за-
седании форума. Основной 
темой выступления стали ре-
гиональные авиационные пе-
ревозки как аспект развития 
транспортной инфраструк-
туры страны.  Как сообщает 
пресс-служба ЗАО «Авиа-

ционная компания «Полёт», 
участие в Первом междуна-
родном авиатранспортном 
форуме, посвященном ис-
ключительно гражданской 
авиации Российской Феде-
рации, является важным для 
авиакомпании с точки зрения 
расширения и закрепления 
деловых связей, а так же по-
иска новых возможностей 
для развития бизнеса авиа-
перевозок. 

Президент ОАО «Объеди-
нённая авиастроительная 
корпорация» Михаил Пого-
сян считает, что «Авиастар» 
будет быстро развиваться, 

станет центром, который 
объединит вокруг себя и дру-
гие предприятия, которые на-
ходятся на европейской тер-
ритории — Воронеж, Казань.   
Принято решение, что форум 
в Ульяновске будет прохо-
дить раз в два года, чередуясь 
с Международным авиакос-
мическим салоном в Жуков-
ском. Таким образом, чтобы 
не пересекаться с МАКСом, 
Второй МАТФ пройдет в сле-
дующем году, а затем - уже в 
2014-м. В Жуковском — упор 
на новинки и достижения, 
в Ульяновске — на проблемы 
и перспективы развития.

«Полёт» расширяет связи
22 и 23 апреля в Ульяновске прошёл Первый между-
народный авиатранспортный форум. В работе де-
ловой части форума (конгрессе, «круглых столах», 
посвященных вопросам развития авиапрома) 
приняли участие 500 гостей, в том числе члены 12 
иностранных делегаций.

Выпущенная воро-
нежским Центром 
духовного возрож-
дения чернозёмно-
го края книга Олега 
ласунского «Власть 
книги. Рассказы о 
книгах и книжни-
ках» удостоена ди-
плома Ассоциации 
к н и г о и з д а т е л е й 
России. 

Виталий черникоВ

Издательство стало лауреатом конкурса «Лучшие 
книги года» в номинации «Лучшая книга мемуарно-
биографического и историко-документального 
характера «Диалог со временем». 

На днях состоялось вручение конкурсных ди-
пломов. Торжественная церемония прошла в день 
открытия VI международной специализированной 
выставки-ярмарки «Санкт-Петербургский между-
народный книжный салон-2011». 

Ещё первое издание этой книги, появившееся в 
далёком 1966-м, стало важным событием для библи-
офилов страны, а его тридцатитысячный тираж разо-
шёлся за несколько месяцев. Нынешняя, с огромной 
любовью сделанная версия этого интереснейшего 
сборника, - четвёртая.

Приз за любовь  
к чтению

Акция проходила всего 
два дня, за которые мо-
лодые активисты смогли 
собрать 480 килограм-
мов бумаги. Сдавать не-
нужную бумагу приходят 
в основном студенты и 
школьники. 

алёна ВишнеВская

- Мы очень хотим воз-
родить хорошую советскую 
традицию сдачи макулату-
ры, - рассказала организатор 
акции «Всё по 5 кг» Тамара 
Диоминская. – В прошлом 
году собрали 350 килограм-
мов бумаги и около 40 книг. 
В этот раз чтобы привлечь 
больше людей, стали давать 
им книги в обмен на макулату-
ру. Официальная цифра пять 
килограммов за одну книгу, 
но мы её не придерживаемся. 
Собрать эту «книжную кол-
лекцию» нам помогали друзья 
и знакомые.  

Макулатуру превращают в книги
с места события | В Воронежском доме молодёжи  
прошла акция «Всё по 5 кг»
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Чернобыль. Апрель 1986 года.



2 | №61 (25689) | Вторник, 26 апреля 2011 года | КОММУНА www.communa.ru  

В ПАРТИЯХ В ПАРТИЯХ 
И ДВИЖЕНИЯХИ ДВИЖЕНИЯХ

РАЙОННЫЕ РАЙОННЫЕ 
БУДНИБУДНИ

Алексей СОЛОВЬЁВ

Между тем в этой важней-
шей сфере нашей жизни не-
мало острых вопросов. Более 
того, появляются  новые про-
блемы. Сложенные вместе, они 
ощутимо тормозят развитие 
теплоэнергетики региона.

За примером далеко ходить 
не надо. Возьмем хотя бы 
ООО «Воронежтеплоэнерго-
Сервис» - компанию с положи-
тельным имиджем и высокой 
деловой репутацией.

Придя на региональный 
рынок теплоэнергети-

ки десять лет назад, ООО 
«Воронежтеплоэнерго-Сер-
вис» изначально поставило 
перед собой задачу организа-
ции эффективного и рацио-
нального использования при-
родного газа для стабильного 
и качественного снабжения 
потребителей теплом. И эта 
задача настойчиво воплоща-
ется в жизнь. Строительство 
Обществом современных ко-
тельных, кардинальная ре-
конструкция старых, а счёт их 
идёт на десятки – тому под-
тверждение. Но это, считают 
в Обществе, - лишь часть глав-
ных забот. Другая же их часть 
направлена на замену старых 
теплотрасс на новые в пенопо-
лиуретановой изоляции, пере-
вод паровых котлов в более 
эффективный водогрейный 
режим, замену устаревших 
кожухотрубных теплообмен-
ников на современные пла-
стинчатые, установку узлов 
учёта тепловой энергии и 
горячей воды и многое, многое 
другое. В том числе, например, 
применение новейших систем 
химической очистки сетевой 
воды, что тоже помогает легче 
и без потерь доносить тепло до 
потребителей. 

- В целом мы инвестирова-
ли в развитие  теплоэнергети-
ки региона почти полмилли-
арда рублей, - рассказывает 
генеральный директор ООО 
« В о р о н е ж т е п л о э н е р г о -
Сервис» Андрей Бутырин. 
- И доля нашей компании на 
рынке тепловой энергии об-
ласти постоянно растёт. При-

чем нашими потребителями 
являются не только жители 
городов и других населённых 
пунктов, но и различные пред-
приятия, организации.

Добавим:  в  2009 году 
ООО «Воронежтеплоэнерго-
Сервис» вошло в почётный 
список «Лучших компаний 
Воронежской области».

Казалось бы, у такого пред-
приятия есть все карты в 

руках для дальнейшего раз-
вития, для расширения при-
сутствия как в Воронеже, так 
и в сельских районах. Тем 
более что и город, и область 
нуждаются в тех современных 
подходах к организации тепло-
снабжения, которые компания 
исповедует изначально, с пер-
вых дней своей деятельности.

Но руководитель компании 
Андрей Бутырин подобного 
оптимизма не разделяет. И на-
зывает причины, по которым 
такие предприятия, как, напри-
мер, «Воронежтеплоэнерго-
Сервис», вынуждены свора-
чивать свою инвестиционную 
активность на рынке тепловой 
энергии.

Одна из них – из года в год 
повышающиеся тарифы на газ 
и электроэнергию. Вроде бы 
чего проще: закладывай эти 
тарифы в себестоимость сво-
ей продукции, то есть тепла, 
прибавляй такие же цифры 
к его цене – и диктуй свои 
собственные тарифы. Но дело 
в том, что тарифы на тепло по 
ряду причин, и прежде всего 
социальных, растут медленнее, 
нежели стоимость энергоноси-
телей. А это с каждый годом 
всё заметнее бьёт по возмож-
ностям предприятия. Мало 
того, что удлиняются сроки 
окупаемости тех или иных ин-
вестиционных кредитов, так и 
ощутимо уменьшается размер 
средств, которые предприятие 
может позволить себе вы-
делить на замену теплотрасс, 
ремонт оборудования, внедре-
ние новых теплосберегающих 
технологий.

Расчеты за поставляемое и 
потребленное тепло – особая 
проблема.  Установленные По-
становлением Правительства 
РФ от 23.05.2006г. №307 «Пра-

вила предоставления комму-
нальных услуг гражданам» 
предусматривают, что при от-
сутствии в многоквартирных 
домах общедомовых приборов 
учета количество коммуналь-
ных ресурсов, использованных 
домом на отопление и горя-
чее водоснабжение, должно 
определяться расчетным пу-
тем. Однако методы такого 
расчета не установлены ни 
этими Правилами, ни какими-
либо другими, утвержденны-
ми Правительством и обяза-
тельными для применения 
всеми сторонами отношений 
теплоснабжения. Порядок 
расчетов, установленный в 
договоре, даже подписанном 
обеими сторонами, впослед-
ствии, когда потребителю «не 
понравится» сумма платежа, 
может быть им оспорен. Не 
всегда доказательно, но всегда 
эмоционально.

Малосведущим поясним, 
что размер платы на-

селения за услуги отопления 
и горячего водоснабжения, 
согласно упомянутым Пра-
вилам №307, при отсутствии 
приборов учета определяется 
по нормативам потребления, 
установленным в разное время 
органами местного самоуправ-
ления. Понятно, что норматив, 
как некая средняя величина, 
не может соответствовать 
погодным условиям конкрет-
ного отопительного периода 
или численности жильцов 
дома и фактическим объемам 
расхода ими горячей воды. 
И он не должен быть подо-
бен «средней температуре по 
больнице». Люди живут в раз-
ных домах – одно-, двух этаж-
ных, пятиэтажках, девяти-, 
десятиэтажных, двенадцати- и 
шестнадцатиэтажных, постро-
енных в позапрошлом веке и 
всего 5-10 лет назад. Есть дома 
коридорного, гостиничного 
типа, кирпичные, панельные, 

деревянные и т.п. Естественно, 
норматив отопления должен 
учитывать все эти особенно-
сти. Когда эти особенности не 
учтены, возникает необходи-
мость корректировок оплаты 
за отопление, всегда  несущая 
с собой социальную остро-
ту. Особенно в населенных 
пунктах, где нормативы  при 
определении  изначально были 
занижены. Кстати, об этой 
проблеме обстоятельно гово-
рили недавно на совещании в 
правительстве области.

В ООО «Воронеж тепло-
энерго-Сервис», как и в других 
теплоснабжающих организа-
циях, убеждены: поскольку 
корректировки предусмотре-
ны законодательно, то при 
надлежащем соблюдении 
утвержденных Постанов-
лением Правительства РФ 
13.08-2006г. №306 «Правил 
определения и установления 
нормативов коммунальных 
услуг», они не должны приво-
дить к конфликтам. К сожале-
нию, в районах Воронежской 
области почти повсеместно 
нормативы отопления уста-
новлены в одном размере для 
всех типов жилых зданий, но 
при этом значительно разли-
чаются по величине. 

Столь же разительно отли-
чаются в районах области 

нормативы потребления  горя-
чей воды.  По закону они долж-
ны устанавливаться на уровне, 
соответствующем среднему 
фактическому потреблению с 
учетом уровня обустройства 
жилых домов, но не ниже 
санитарно-гигиенических 
норм, предусмотренных СНиП 
2.04.01-85 для проектирования 
строящихся и реконструи-
руемых  систем внутреннего 
и горячего водоснабжения, 
канализации и водостоков. 
В некоторых же  городах и 
поселках области нормативы 
потребления горячей воды 
не превышают 90 литров на 1 
человека в сутки, то есть ниже, 
чем санитарные нормы.

- Заниженные нормативы 
поощряют расточительное 
энергопотребление, противо-
реча при этом требованиям 
Закона об энергосбережении 
и не позволяя теплоснабжа-
ющей организации обеспе-
чить подачу ресурсов в дома 
в объемах, достаточных для 
обеспечения стандартов ком-
мунального обслуживания, без 
перерасхода и без убытков для 
себя, - на эти слова замести-
теля генерального директора 
ООО «Воронежтеплоэнерго-
Сервис» Николая Зеленина 
трудно найти аргументирован-
ные возражения.

Устранить различия в нор-
мативах и, соответственно, 
в размерах платы населения 
за отопление в домах одного 
типа, находящихся в близ-
ких климатических услови-
ях, призван Федеральный 
закон № 237 от 17.07.2010г., 
передающий полномочия по 
установлению нормативов 
коммунальных услуг с муни-
ципального на региональный 
уровень. Закон вступил в дей-
ствие в середине прошлого 
года, однако в Воронежской 
области соответствующая 
управленческая структура ещё 
не создана, и нормативная база 
ЖКУ в сторону её методиче-
ского единообразия пока не 
пересматривается.

Для нормализации отно-
шений в области теплоснаб-
жения населения необходимо 
внесение изменений и в феде-
ральные нормативные акты. В 
частности, в Жилищный ко-
декс РФ, в уже упоминавшееся 
Постановление Правительства 
РФ № 307, в недавно приня-
тый Закон о теплоснабжении. 
Эти изменения, как известно, 
Минрегионразвития уже раз-
работаны, и теплоэнергетики 
ждут их принятия.

Между прочим, многие 
проблемы, связанные 

с  качеством нормативов 
отопления и горячего водо-
снабжения, автоматически 
устраняются установкой об-
щедомовых приборов учета 
ресурсов, подаваемых на эти 
цели. Федеральным законом 
от 29.11.2009 № 261 установ-
ка приборов учета тепловой 
энергии и горячей воды в 
многоквартирных домах воз-
ложена на теплоснабжающие 
организации за счёт средств 
собственников жилых по-
мещений. Казалось бы, всё 
просто. Но в том-то и дело, что 
многие ТСЖ и управляющие 
компании на установку обще-
домовых счетчиков не идут, 
ссылаясь на позицию жиль-
цов. Как быть? Установить 
счетчики, а потом предъявить 
счёт за них к оплате? Но… 
калькуляции тарифов на те-
пловую энергию, как источ-
ников возмещения затрат на 
установку общедомовых при-
боров учета, соответствующих 
статей не предусматривают. 
Возврат кредитов путем пря-
мого предъявления гражда-
нам в течение 5 лет платы 
за установку общедомовых 
счетчиков проблематичен 
ввиду длительности срока 
и необходимости иметь со-
гласие каждого собственника 
жилого помещения в много-
квартирном доме...

Не меньшую головную 
боль руководству ООО 

«Воронеж теплоэнерго-Сер-
вис» доставляет чехарда, кото-
рая складывается в последнее 
время в цепочке «население 
– управляющие компании – 
поставщики тепла». Мало того, 
что отдельная часть населе-
ния не всегда вовремя платит 
за получаемые услуги, так и 
сами управляющие компании, 
получив платежи, не спешат 
расплатиться с поставщиками 
тепла. Более того. Собрав плате-
жи населения и не переведя их 
поставщикам тепла, владельцы 
управляющих компаний искус-
ственно банкротят свои детища, 
тут же создавая на их месте 
новые, но уже не связанные ни-
какими обязательствами перед 
другими участниками рынка 
коммунальных услуг. Причем 
даже названия управляющих 
компаний нередко остают-
ся практически прежними – 
с заменой лишь нескольких 
букв или цифр. Так было с 
ООО «ЭДМ-1», ставшим ООО 
«ЭДМ», с ООО «Ретро-1», 
ставшим ООО «Ретро-2» и так 
далее. А ООО «РЭП Центр 
Сервис» вдруг возродилось в 
Курске под названием ООО 
«Стройцентр». Задолженность 
одного только ОАО «Городская 
управляющая компания» перед 
ООО «Воронежтеплоэнерго-
Сервис» - и, судя по всему, за-
долженность уже безвозвратная 
– составляет 5 712 140 рублей!

- А ведь мы заплатили за 
газ, электроэнергию, - рас-
сказывает Николай Зеленин. 
- Кроме того, перечислили 
налоговые платежи, причём 
перечислили их за весь объём 
услуг, оказанных нами управ-
ляющим компаниям. «Нож-
ницы» между тем, сколько 
мы производим тепла, и тем, 
сколько нам за него платят, 
увеличиваются буквально с 
каждым месяцем.

- По состоянию на 1 апреля 
общий долг нам за поставляе-
мое тепло уже превысил 390 
миллионов рублей, - добавляет 
генеральный директор Андрей 
Бутырин. – И это сковывает 
все наши планы по модерни-
зации теплового хозяйства, 
подготовке к новому осенне-
зимнему сезону.

Впрочем, по причине насту-
пающего весеннего тепла 

эти слова мало кто слышит. 
А жаль. Ведь никакие даже 
самые хитроумные комбина-
ции управляющих компаний 
и тех, кто с ними в компании, 
не остановят вращения Зем-
ли, и следом за тёплым летом 
обязательно придёт зима. С её 
снегом и холодами.

Тепло любит счёт
ЖКХ | Непростые проблемы в расчётах за потреблённую энергию могут привести к тому, что следующий осенне-зимний сезон 
может оказаться холоднее нынешнего
То, как долго не приходила к нам настоящая весна, у 
всех на слуху. Но при этом многие соглашаются, что 
канувшая в Лету зима для большинства воронеж-
цев, как и для жителей районных центров, не была в 
тягость. В немалой степени, наверное, и потому, что 
отопительный  сезон, в отличие от многим памятных 
зим, прошёл ровно и без сбоев, без авралов и «ЧП». 
Сказались и более качественная подготовка к сезо-
ну в теплоснабжающих организациях, и более при-
стальное и требовательное внимание региональных 
и муниципальных властей к этой теме.

Информация дышала спо-
койствием (всё, мол, под кон-
тролем), а поскольку день 
был праздничный, то вряд ли 
кто обратил на неё серьёзное 
внимание. Однако уже 2 мая 
тон сообщения стал более 
тревожным: «госпитализиро-
вано 197 человек, 18 из них в 
тяжелом состоянии. Радиоак-
тивность уменьшилась в 1,5-2 
раза». У думающего человека 
невольно возникал вопрос: 
откуда взялась радиоактив-
ность, если пострадало здание 
реактора, а не он сам? По 
сравнению с чем уменьшилась 
радиоактивность, и почему 
появилось огромное число 
пострадавших?  

…Старший мастер Воро-
нежского завода  алюми-
ниевых конструкций Алек-
сей Рябых был человеком 
думающим, и после чтения 
4-5 сообщений понял, что 
случилось страшное.  Все 
эти наигранно спокойные 
информации скрывают глав-
ное: в украинском местеч-
ке Чернобыль произошла 
атомная катастрофа со всеми 
её последствиями. Алексей 
Алексеевич ловил сообще-
ния по радио и телевидению, 
читал газеты, и чем дальше, 
тем больше стал уверяться, 
что поездки в Чернобыль ему 
не миновать. Срочную служ-
бу он проходил в Кинешме 
командиром взвода радиохи-
мической разведки. Военно-
служащих обучали по полной 
программе, рассказывали об 
устройстве атомного оружия, 
работе атомных электростан-
ций, учили средствам защиты, 
несколько раз имитировали 
учебные атомные взрывы. Не-
сколько месяцев инженер Ря-
бых учился на специальных 
курсах, и ему было присвоено 
офицерское звание.

Читая сообщения из Чер-
нобыля, Алексей более-менее 
понимал, что на самом деле 
может происходить на по-
страдавшей станции, а зна-
чит, буйство атома должны 
укрощать те, кто учился это-
му. В один из сентябрьских 
дней 1986 года его вызвали в 
военно-учетный стол завод-
ского отдела кадров, и велели 
завтра же явиться в районный 
военкомат. Там объявили, что 
все призываются на кратко-
временную службу и направ-
ляются в Чернобыль. 

Вечером 11 сентября они 
уже были в селе Оранное, в 
30 километрах от самой АЭС. 
Здесь стояли восьми- и шест-
надцатиместные армейские 
палатки, в которых жили лик-
видаторы аварии. Новобранцев 
подняли в четыре утра, про-
вели перекличку, определи-
ли место службы. Старшего 
лейтенанта Алексея Рябых 
назначили командиром взвода 
радиационной разведки – 18 
человек солдат, машина «УАЗ» 
и дозиметрические приборы 
для измерения уровня радиа-
ции. Несколько дней, сменяя 
друг друга, солдаты колесили 
вокруг станции, обозначали 
знаками-вешками границы 
зараженных участков и пере-
давали информацию в штаб. 
Периодически характер рабо-
ты меняли, и взвод отправляли 
то на станцию, то в близлежа-
щий город Припять убирать 
радиационный мусор.

Вероятно, у каждого лик-
видатора первое впечатле-
ние от взорванного блока 
АЭС вызывало шок. Картина 
Апокалипсиса: черный обу-
гленный кратер, полуобва-
лившиеся стены, бетонные 
блоки, висящие на кусках 
арматуры, кругом щебень, 
кирпичи, покорёженные ме-
ханизмы и агрегаты. Первое 
сообщение в «Правде» было 

обманом, потому что не части 
строительных конструкций 
4-го энергоблока пострадали. 
Взорвался сам блок и взрыв 
вырвал крышку реактора. 
Рухнули строительные кон-
струкции, возник пожар, и 
мощные радиоактивные пото-
ки устремились в небо. Чтобы 
«задавить» их, было принято 
единственно возможное ре-
шение: сутки напролет один 
вертолет за другим зависали 
над тлеющим кратером и 
сбрасывали в него мешки с 
песком, глиной, свинцом и 
бором. 

Л и к в и д а т о р ы  д о л ж н ы 
были вывозить с территории 
станции куски бетона, остат-
ки перекрытий и стен, щебень 
и кирпич. В зависимости от 
уровня радиации смена могла 
продолжаться от 2 до 15 и 20 
минут. В любом месте работы 
ликвидатор не должен был 
получить более полутора 
рентген в сутки. По требо-
ванию врачей общая доза за 
всё время командировки в 
Чернобыль не должна была 
превышать у рядового воен-
нослужащего 22 рентгена. 

Работали сноровисто, и по 
сигналу командира быстро 
покидали площадку. Регу-
лярно замерялся уровень ра-
диации, потому что никаких 
закономерностей в её распро-
странении не было. В одном 
месте дозиметр мог показать 
20 рентген, через пять метров 
- 40, а за углом здания – уже 
150. После смены принимали 
душ, снимали обмундирова-
ние, переодевались в чистую 
одежду и уезжали в располо-
жение части в село Оранное. 

Периодически взвод от-
правляли в Припять. Один из 
красивейших городов Украи-
ны, высотные дома которого 
смотрели на водную гладь 
реки, теперь со всех сторон 
был охвачен колючей про-

волокой и напоминал кон-
цлагерь военных времен. В 
песочницах лежали игрушки, 
брошены детские велосипеды, 
у подъездов домов оставле-
ны чемоданы с вещами. В 
витринах магазинов стояли 
манекены, лежали товары, на 
балконах всё ещё сушилось 
забытое бельё.  Открытые 
настежь двери подъездов, 
отсутствие птиц и животных, 
неправдоподобно рыжий лес 
вокруг – всё словно замерло 
в летаргическом сне. Было 
тяжело и больно загружать 

машины остатками человече-
ского быта и выво зить всё это 
в могильники. 

Была работа и в особо 
опасной зоне на самой стан-
ции. Шло бетонирование как 
на территории, так и в про-
изводственных помещениях. 
«Миксеры» с бетоном шли 
непрерывной вереницей, лю-
дей не хватало, но бетон надо 
было укладывать и кто-то, 
захваченный общим напря-
жением, не уходил вовремя 
с площадки и потом жестоко 
расплачивался за это. 

Алексея Рябых назначили 
командиром комендантского 
взвода. Он должен был сменить 
старшего лейтенанта, который 
переоблучился и отправлялся 
в госпиталь. Пока в штабе го-
товили документы, воронежец 
смотрел на предшественника и 
видел как, ему плохо. Старлей 
сидел, привалившись к стене, 
был бледен, жаловался, что 
кружится голова и хочется 
спать. Подошла машина и он 
уехал, не успев даже сдать 
технику Алексею. Как правило, 
«схватившие дозу» молча заби-
рались в санитарные машины 
и скупо прощались с товари-
щами. Происходящее каждый 
молча переживал в себе. 

В памяти остались многие 
тяжелые картины, но 24 сентя-
бря вся фантасмагория закон-
чилась. К этому дню старший 
лейтенант Рябых набрал 24,8 
рентгена, и должен был от-
правляться домой. 

Алексей Алексеевич вер-
нулся в Воронеж и продолжал 
работать на своем родном за-
воде алюминиевых конструк-
ций. Его наградили орденом 
Мужества, сказали добрые 
слова. Трудился до 2000 года, 
пока не получил 2-ю груп-
пу инвалидности. Поскольку 
переоблучения, то есть дозу 
более 25 рентген, он не набрал, 
то в первые годы на здоровье 
не жаловался, и только через 
несколько лет оно начало да-
вать серьезные сбои. Как и 
предупреждали врачи, первым 
признаком лучевой болезни 
стало выпадение зубов. При-
шла пора и Рябых двинул-
ся в стоматполиклинику, но 
ему сказали, что бесплатного 
зубопротезирования уже не 
существует. Он пошел в обще-
ство инвалидов Чернобыля,  
начал изучать ещё ельцинский 
закон о социальной поддержке 
ликвидаторов аварии, и все 
дальнейшие подзаконные акты 
на этот счет. Оказалось, что 

закон о помощи «чернобыль-
цам» вышел в свет «сырым», 
многие его положения можно 
было трактовать двояко, а 
потому, чтобы отстоять свои 
права, многие ликвидаторы 
вынуждены были непрерывно 
судиться. 

Впрочем, теперь и судиться 
бесполезно, потому что обеща-
ния бесплатных квартир, лече-
ния, лекарств,  отдыха в сана-
ториях, садовых участков, того 
же зубопротезирования ушли в 
прошлое. Осталась лишь одна 
50-процентная оплата комму-
нальных услуг да возможность 
раз в четыре года подлечиться 
в санатории, но это тем, кто не 
отказался от соцпакета. Даже 
ухудшение здоровья, кото-
рое проявляется при лучевой 
болезни, врачи-эксперты не 
хотят связывать с Чернобылем. 
А поскольку в справке МСЭ 
значится ничего не выражаю-
щее слово «заболевание», то и 
никаких льгот в соответствии 
с Законом «О ветеранах» не 
положено. Люди, защищавшие 
страну и потерявшие здоровье, 
вынуждены в суде доказывать 
свои права.

И вот новый факт для 
недо умения. В ликвидации 
Чернобыльской аварии при-
няли участие около 3,5 тыся-
чи воронежцев, сегодня живы 
около двух тысяч. Недавно 
решили наградить 280 из 
них. Военком области собрал 
семь десятков ликвидаторов, 
живущих в Воронеже, и вру-
чил им медаль ордена «За 
заслуги перед Отечеством»  
II степени и медаль «За спа-
сение погибавших». Первая 
награда – самая низшая в 
статуте ордена, второй не-
редко награждаются даже 
те, кто выпившего человека 
из воды вытащил. Видимо, 
ликвидаторы, добровольно 
шагнувшие в атомный огонь, 
большего не заслужили? 

Шагнувшие в ядерное пекло
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У «единороссов» 
выборы

В первичных отделениях 
«Единой России» - отчётно-
выборные собрания. На дан-
ный момент проведено 1186 
отчётно-выборных собраний, 
в которых приняло участие 
более 15 тысяч членов партии. 
В 802 первичных отделениях 
«Единой России» (60,6 про-
цента от общего количества) 
произошла смена секретарей. 
В процессе выборной кампании 
число первичных отделений 
увеличилось на 156 – до 1480.

Напомним, что, согласно ре-
шению Президиума Генсовета 
«Единой России», с марта по 
июнь проводятся конференции 
по избранию руководящих и 
ревизионных органов: в пер-
вичных отделениях партии – до 
30 апреля, в местных – до 30 
мая, в реготделениях – до 20 
июня 2011 года. 

Таким образом, в избрании 
и переизбрании в общей слож-
ности примут участие 6205 че-
ловек – это каждый пятый член 
регионального отделения.

ПАРНАС – 
это партия

В Воронеже в ДК им. Карла 
Маркса прошло учредитель-
ное собрание реготделения 
«Партии народной свободы 
«За Россию без произвола и 
коррупции» (ПАРНАС). В 
собрании приняли участие 
254 делегата, хотя активисты 
партии говорят о том, что на 
сегодня в регионе уже подано 
484 заявления на членство в 
ПАРНАСе. Председателем 
реготделения был избран член 
политсовета местной ячейки 
«Солидарности» Геннадий 
Панков. Сопредседателями 
стали экс-депутат гордумы 
Александр Болдырев и бывший 
начальник Управления город-
ской собственности мэрии Во-
ронежа Борис Супренок. 

Напомним, 16 сентября 
прошлого года в Москве была 
создана коалиция демокра-
тических сил «За Россию 
без произвола и коррупции». 
Её лидерами стали политик 
Владимир Рыжков, член феде-
рального политсовета «Соли-
дарности» Борис Немцов, ли-
дер РНДС Михаил Касьянов 
и лидер движения «Демокра-
тический выбор» Владимир 
Милов, член «Солидарности» 
Илья Яшин. 

13 декабря 2010 года прошёл 
учредительный съезд «Партии 
народной свободы «За Россию 
без произвола и коррупции», 
где ещё раз было заявлено о том, 
что коалиция была создана для 
подготовки к предстоящим пар-
ламентским и президентским 
выборам. На президентских вы-
борах оппозиционеры выдвинут 
единого кандидата.

С газом 
жить теплее

В Дерезовке уровень газифи-
кации составляет 85 процентов, 
то есть «голубое топливо» под-
ведено к 298 домовладениям, 
приводит такие цифры верх-
немамонская районная газета 
«Донская новь». Две блочные 
котельные отапливают объекты 
социальной сферы. А в Доме 
культуры не так давно уста-
новили газовый счётчик, что 
подвигло более рационально ис-
пользовать тепло и за два месяца 
сэкономить 30 тысяч рублей.

Решается вопрос и по гази-
фикации хутора Оробинск.

Кооператоры 
не сдают позиций

Много хороших дел на счету 
острогожских кооператоров, от-
мечает районная газета «Остро-
гожская жизнь». Благодаря 
успешной работе коллективов 
Коротоякского, Солдатского, 
Веретьевского, Урывского, Побе-
динского торговых объединений 
удалось реализовать населению 
товаров на сумму 128 миллионов 
рублей и получить 2,3 миллиона 
рублей чистой прибыли.

В поле деятельности здесь 
постоянно находятся и вопросы 
увеличения выпуска товаров 
собственного производства. 
Расширяет ассортимент и каче-
ство мясных полуфабрикатов 
коллектив колбасного цеха ОАО 
«Содружество». Повышенным 
спросом у острогожцев пользу-
ются хлебобулочные и конди-
терские изделия Коротоякской 
пекарни и кафе «Ветряк». После 
ремонта приступают к выпуску 
прохладительных напитков и 
кваса работники безалкоголь-
ного цеха.

Даже современные 
счетчики не гарантируют 
стопроцентной оплаты за 
поставленное тепло.

Сергей Колиух провёл за-
седание коллегии, в котором 
приняли участие заместители 
главы города, руководители 
районных управ, структурных 
подразделений администрации 
и муниципальных учреждений.
Главный вопрос, вынесенный в 
повестку дня, касался работ на 
улично-дорожной сети Вороне-
жа, дворовых территориях много-
квартирных домов, планируемых 
к проведению ремонтных работ в 
2011 году. Также были обсуждены 
перспективы развития улично-
дорожной сети города.

«В этом году у нас как ни-
когда достаточно средств на 
проведение дорожного ремонта, 
в том числе – на территориях 
дворов и проездов к ним. Надо 
вести самый жёсткий контроль 
за качеством работ и сроками 
их окончания. Напоминаю, что 
все работы должны быть ком-
плексными: если укладываете ас-
фальт, значит, нужно поднимать 
борт, делать тротуарную часть, 
газоны», – подчеркнул Сергей 
Колиух.

В последние три года сформи-
рован комплексный подход при 
проведении работ по реконструк-
ции и ремонту дорог, в результате 
чего удалось улучшить состояние 
улично-дорожной сети. Тем не 
менее этого пока недостаточно: 
анализ фактического состояния 
улично-дорожной сети показал, 
что только 22 процента дорог на-
ходятся в удовлетворительном 
состоянии.

В 2011 году на ремонт дорог 
будет выделено 3,16 млрд. руб. 
(987, 3 млн. руб. – из городского 
бюджета, 654,4 – из федерально-
го от партии «Единая Россия», 
1374, 6 – кредит из федерального 
бюджета).

Что касается приоритетных 
направлений финансирования 
дорожной отрасли в 2011 году, 
то на проведение работ по ремон-
ту дорог в исторической части 
города будет направлено 229,6 
млн. руб.; на демонтаж трамвай-
ных путей с улиц Ростовской, 
Менделеева, 9 Января, Солнеч-
ной, Г. Стратосферы, проспекта 
Труда, Ленинского проспекта 
и др. – 544,1 млн. руб.; на ре-
конструкцию улицы Антонова-
Овсеенко – 834,8 млн. руб., на-
бережной Массалитинова – 336 
млн. руб.; на ремонт и аварийно-
восстановительный ремонт – 150 
млн. руб. и др.

Кроме того, 459,3 млн. руб. 
будет выделено на капремонт 
и ремонт дворовых территорий 
многоквартирных домов и подъ-
ездов к ним. 

К 425-летию Воронежа 
будет отремонтировано 
250 дорог на внутридво-
ровых территориях и 60 
проездов к ним.

Большой 
ремонт 
дорог
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Работа  
в Воронежской 
городской Думе

В 2010 году В. Ф. Ходырев 
активно принимал участие в 
разработке бюджета город-
ского округа город Воронеж, 
разработке долгосрочных ком-
плексных программ «О стра-
тегическом плане социально-
экономического развития 
городского округа город Во-
ронеж на период до 2020 года», 
«Развитие инфраструктуры 
отдельных территорий город-
ского округа город Воронеж» и 
«Снос и реконструкция ветхого 
многоквартирного жилищно-
го фонда в городском округе 
город Воронеж». Так, благо-
даря активной работе депутата 
В. Ф. Ходырева в городскую 
адресную инвестиционную 
программу на 2010 год в бюд-
жет городского округа город 
Воронеж включены следую-
щие объекты: канализование 
поселков Отрожка, Боровое, 
Сомово.

Особое внимание в 2010 
году уделялось проектирова-
нию и строительству газовых 
котельных поселка Красно-
лесный. Ведутся проектные 
работы по изготовлению 
проектно-сметной документа-
ции на строительство газовой 
котельной для школы № 21 в 
поселке Сомово. 

В качестве руководителя 
крупного строительного пред-
приятия и первого заместителя 
председателя Воронежской 
городской Думы Владимир 
Федорович принимал актив-
ное участие в строительстве 
поликлиники № 11 по улице 
Машиностроителей, которая 
открылась в 2010г. На откры-
тии поликлиники Владимир 
Ходырев подчеркнул, что это 
событие стало реальностью, 
благодаря поддержке и объеди-
нению усилий губернатора 
Алексея Гордеева и мэра города 
Сергея Колиуха. 

За отчетный период в обще-
ственных приемных депутата 
В. Ф. Ходырева, расположен-
ных по адресам: ул. Витрука, 
15 (административное здание 
ЗАО «ВМУ-2»), и ул. Дубо-
вая, 12 (каждая среда с 14.00 
до 17.00)  было проведено 73 
приема, на которых было при-
нято 285 избирателей. Ни одно 
из поступивших обращений в 
адрес депутата не осталось без 
внимания. 

Что касается работы на по-
сту первого заместителя пред-
седателя Воронежской город-
ской Думы, в период с апреля 
по декабрь 2010 года, было 
проведено 7 приемов по адресу: 
ул. Плехановская, дом 8, каб. 
202 (здание городской Думы), 
на которых было принято 38 
избирателей, рассмотрено 26 
письменных обращений. 

Регулярно ведется прием в 
региональной общественной 
приемной В.В. Путина по адре-
су: проспект Революции, 33. 

Работа в округе
Работа в течение отчетного 

периода велась по следующим 
направлениям:

По наказам избирателей в 
2010 году был выполнен сле-
дующий комплекс работ:

В микрорайоне «Электро-
ника» открыт кабинет вра-
ча общей практики, открыт 
мини-маркет, оборудована 
спортивно-игровая площадка, 
установлено детское игровое 
оборудование, установлены 
лавочки, смонтированы метал-
лические ограждения детских 
площадок, клумб и зеленых 
насаждений, согласован отвод 
земельного участка под про-

ектирование и строительство 
детского сада. 

В микрорайоне Отрожка 
совместно с жителями изготов-
лена и установлена спортивная 
площадка по пер. Инютинский; 
проведена замена светильни-
ков уличного освещения на 
энергосберегающие.

В поселке Сомово в МУЗ 
ГБ № 4 произведен ремонт 
системы отопления, холодной 
воды, горячей воды; ликви-
дирована угольная котельная 
и завершена реконструкция 
газовой котельной,  смонти-
рованы теплотрасса, тепловые 
узлы, поставлены приборы 
учета тепла. В феврале 2010 
года на базе МУЗ ГБ № 4 орга-
низован и проведен прием всех 
желающих офтальмологами 
областной глазной  больницы  
(принято свыше 30  человек). 
В  одной из групп МДОУ  
№ 148  произведен ремонт го-
рячего водоснабжения. Произ-
ведена замена электрического 
кабеля от КТП ул. Речная до 
многоквартирного жилого 
дома № 1 ул. Сомовская; вос-
становлено наружное освеще-
ние между ул. Островная и ул. 
Станиславского. Проведена 
установка ограждения пали-
садника по пер. Санаторный, 
4, и проведен ямочный ремонт 
внутридворового дорожного 
покрытия; по ул. Дачный про-
спект (от торгового центра до 
ж/д переезда) заасфальтирова-
на пешеходная дорожка 1112 
кв.м. По обращению ТСЖ «Бе-
резка» для благоустройства ул. 
Сомовская завезено 72 тонны 
грунта. Ведется капитальный 
ремонт в МДОУ № 19. Про-
ведена замена светильников 
уличного освещения на энер-
госберегающие.

В  поселке Боровом восста-
новлено наружное освещение 
между ул. 50-летия ВЛКСМ и 
ул. 50-летия Советской власти 
до остановки о.п. «Боровская»; 
ул. Луганская в районе жилых 
домов №№ 35,56,59,64,65; ул. 
Людмилина в районе дома № 4. 
Начаты работы  по   строитель-
ству   спортивной  площадки   
в   районе  МОУ СОШ  №  64 
(заасфальтированы дорожки, 
возведено ограждение).

В поселке Краснолесный  
на фасаде здания ДШИ № 3 
установлена памятная мемо-
риальная доска генералу Ф.П. 
Лохматикову, а также произве-
ден аварийный ремонт кровли 
ДШИ. На территории стадиона 
установлено бытовое поме-
щение, предназначенное под 
раздевалку; изготовлена ПСД 
на строительство газовой ко-
тельной для отопления МДОУ 
№ 11. Совместно с депутатами 
округа приобретена  инвалид-
ная коляска для жительницы 
поселка.

Большое внимание депутат 
уделяет работе с молодежью. 
Особое внимание депутат уде-
ляет поддержке учреждений 
культуры, спортивных, музы-

кальных и общеобразователь-
ных школ. 

В течение года постоянно 
выделялись средства на прове-
дение вечеров, утренников, по-
купку призов и подарков. Для 
школьников Железнодорож-
ного района организовывались 
поездки выходного дня в парки 
города. Федерации лыжных 
гонок  выделено 70 тыс. руб. 
для участия в соревнованиях 
лыжников, проживающих в 
округе. Футбольной коман-
де  «Вымпел – ВМУ-2»  для 
участия в соревнованиях на 
первенство города направлено 
более 110 тыс. руб. Федерации 
волейбола перечислено 300 
тыс. руб. На проведение хок-
кейного турнира направлено 
10 тыс. руб. На организацию 
конкурса «Щит» и «Перо» 
перечислено 50 тыс. руб.

В зимнее время в поселке 
Сомово при проведении еже-
годных соревнований «Сомов-
ская лыжня» было организова-
но горячее питание, выделены 
денежные средства на призы и 
подарки.

Значительную часть в ра-
боте депутата с обращениями 
избирателей занимает оказание 
адресной помощи. 

Так, жителям домов 76 и 76а 
по ул. Украинская, пострадав-
шим от пожара, выделено 300 
листов шифера (п. Сомово). 
Свято-Троицкому храму вы-
делены средства на монтаж 
купольной части колокольни, 
за счет собственных средств 
ВМУ-2 произведена частичная 
замена оконных рам храма на 
пластиковые (п. Боровое). По-
стоянно оказывается помощь 
в строительстве храма Цели-
теля Пантеилемона (р-н б-цы 
«Электроника»).

Для Центра социального 
обслуживания населения «На-
дежда» приобретены костюмы  
на сумму 8 тыс. руб. (микро-
район Отрожка). 

Ветерану Великой Отече-
ственной войны, проживаю-
щему по ул. Машинистов, 
подведена к дому канализация 
(микрорайон Отрожка). 

Произведен наружный ре-
монт (утепление стен кухни и 
санузла) по ул. Коммунальная 
в микрорайоне Отрожка. Ока-
зана материальная помощь на 
лечение Кривенок М.М. в раз-
мере 3 тыс. руб. (п. Отрожка); 
оказана материальная помощь 
на лечение Сенцову В.П. в раз-
мере 3,5 тыс.  руб. (п. Сомово);  
оказана помощь на лечение 
инвалиду  I группы Севастья-
нову И.А. в размере 8 тыс. руб. 
(п. Отрожка); оказана помощь 
в размере 3 тыс. руб. пострадав-
шему от пожара Казакову А.Ю. 
(п. Краснолесный).

Оказание материальной по-
мощи населению за отчетное 
время проводилось не только в 
рамках избирательного округа 
№ 1. В частности, по обращению 
«Школы – интерната № 9 для 
обучающихся воспитанников 
с ограниченными возможно-
стями здоровья»  произведены 
работы по замене отопительной 
системы и устройству пандуса 
у центрального входа учебного 
корпуса. 

Ветерану Великой Отече-
ственной войны Салогаеву 
А.А., проживающему по ул. 
Маршака, 7 – 2, произведена 
укладка ламинированного пар-
кета. Инвалиду II группы Пав-
лову Г.В. (бульвар  Победы, 7 
– 85) на оплату коммунальных 
услуг оказана материальная по-
мощь в размере 10,5 тыс. руб. 

Постоянно предоставлялся 
автобус для паломнических 
поездок по святым местам. 

Для очистки снега в зимнее 
время и планировки улиц в 
летнее выделялся грейдер.  

В канун Нового года со-
вместно с депутатами округа 
оказана финансовая помощь на 
приобретение елок и проведе-
ние праздничных мероприятий 
в поселках Отрожка, Сомово, 
Боровое, Краснолесный, ми-
крорайоне «Электроника».

На протяжении всего 2010 
года на имя депутата Влади-
мира Федоровича Ходырева 
поступали письма и обращения 
с благодарностью за оказанные 
внимание и помощь в решении 
насущных проблем жителей 
округа и города Воронежа.

Ходырев Владимир Федорович, депутат Воронежской 
городской Думы III созыва по 1-му избирательному 
округу, избран первым заместителем председателя 
Воронежской городской Думы, руководителем фракции 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
в Воронежской городской Думе. 
В городском парламенте он курирует работу сле-
дующих постоянных комиссий: по градостроительной 
деятельности и земельным отношениям; по бюджету, 
экономике, планированию, налоговой политике и инве-
стициям; по жилищно-коммунальному хозяйству и бла-
гоустройству; по транспорту, промышленности, связи 
и развитию малого, среднего бизнеса; по управлению 
муниципальной собственностью и работе с муниципаль-
ными предприятиями; по реализации комплексных 
программ развития городского округа.

Отчёт депутата
 Воронежской городской Думы  

 Владимира Фёдоровича ХоДыреВа о работе за 2010 год

Отчёты предоставлены информационно-аналитическим управлением  
Воронежской городской Думы.

Телефон общественной приёмной депутата Воронеж-
ской городской Думы по избирательному округу №1 
Владимира Федоровича Ходырева: 295-17-57.
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«Клуб – XXI век» - так на-
зывалась эта встреча, 
прошедшая по инициати-
ве Воронежского област-
ного центра народного 
творчества. Собрались 
не только руководители 
наших отделов культуры 
и клубные работники, но 
и специалисты из Белго-
родской и Липецкой обла-
стей. Встреча в подобном 
формате проводилась у 
нас впервые: ещё одно 
интересное начинание в 
череде дел ЦНТ. 

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

Время требует значительных 
изменений в работе клубных 
учреждений. Сотрудники об-
ластного ЦНТ, осуществляя 
взаимодействие с культурно-
досуговыми учреждениями, 
пристально следят за опытом 
соседей, а теперь смогли поде-
литься и собственным. 

- Нам есть о чём заявить, 
- рассказывает директор Цен-
тра Вера Галюк. - Проводим 
конкурс «Успех», где опреде-
ляем лучшие клубы – сель-
ский, городской, районный. В 
минувшем году среди лучших 
были Эртильский межпосе-
ленческий центр культуры 
и досуга, межпоселенческий 
центр народного творчества и 
культуры Богучарского района, 
культурно-досуговый центр 
Нововоронежа, Центр куль-
туры и информации Мечёт-
ского сельского поселения 
Бобровского района. Упомяну 
также смотры «Лучший по 
профессии», «Мастер хорошего 
настроения», работающие на 
укрепление кадрового потен-
циала и престижа профессии 
клубного работника. 

Форум прошёл в открыв-
шемся несколько месяцев на-
зад после капремонта Центре 
культуры и досуга Рамонского 
района. В фойе была развёр-
нута любопытная выставка 
– участники форума могли 
получить информацию о со-
стоянии культурно-досуговой 

сферы области, познакомиться 
с методическими разработками 
ЦНТ и районов. 

- Если бы год назад вас приве-
сти сюда и показать, в каком со-
стоянии находилось это здание, 
вы бы не поверили, что вскоре 
оно обретёт нынешний облик! 
– с такими словами обратился 
к гостям глава администрации 
района Виктор Логвинов. – 10 
миллионов рублей – в такую 
сумму обошёлся ремонт. 

Часть выступлений была 
в той или иной мере посвя-
щена результатам реализации  
131-го Федерального закона 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления 
в РФ». 

- Он подтолкнул нас к по-
иску новых форм работы и 
показал реальное отношение 
к учреждениям культуры на 
местах, - считает руководитель 
отдела по культуре администра-
ции Рамонского района Наталья 
Чернышова. - Нашему району 
очень повезло.  Все предложе-
ния по сохранению отрасли в 
целом были поддержаны как на 
муниципальном уровне, так и на 
уровне поселений. 

В 2006 году возникла Рамон-
ская централизованная клубная 
система. Её сельские филиалы, 
независимо от территориаль-
ной принадлежности, стали ча-
стью единой административно-
хозяйственной системы с общим 
планом работы. Централизация 
помогает рамонцам эффектив-
но решать организационные, 
профессиональные и кадровые 
вопросы. К сотрудничеству 
удаётся привлечь инвесторов и 
меценатов. Как говорил ранее 
глава района Виктор Логвинов, 
приводя пример такой помощи 
одному из самодеятельных кол-
лективов, «предприятие обувь 
купило юным артистам, другое 
– костюмы, третье – микро-
фоны». 

Замышлялся форум как раз-
говор не только о положитель-
ном опыте, но и о проблемах. 
Второе, однако, не очень полу-
чилось. Даже директор одного 
из ДК, где огромная работа 
лежит на плечах «двух с поло-
виной сотрудников», предпочёл 
поведать об участии местных 
самодеятельных коллективов в 
фестивалях, открывшемся при 
местной библиотеке уголке ста-

рины и недавнем ремонте здания 
(да и о том, что последствия  
131-го закона не везде однознач-
но хороши, можно было понять 
только по отдельным репликам 
из зала). Это, впрочем, объ-
яснимо: хочется же реальными 
достижениями похвастаться, а 
каких усилий они стоили – уже 
вроде бы не так важно. Да, труд-
но, зарплата маленькая, кадров 
не хватает, но ведь выкрутились 
же мы! 

Инна Чеканова, ведущий 
методист Белгородского го-
сударственного центра народ-
ного творчества, рассказала 
об опыте деятельности так 
называемых модельных Домов 
культуры. Началось с  вовле-
чения области в федеральный 
проект создания модельных 
публичных библиотек на селе. 
Тогда участвовавшие библио-
теки не только в Белгородской 
области, но и в Воронежской 
были оснащены комплектом 
компьютерного оборудования, 
получили доступ в Интер-
нет; значительно пополнились 
фонды. Тем временем назрела 
необходимость формирования 
новой модели Дома культуры 

– как целого социокультурного 
комплекса. 

Идея нашла поддержку у 
властей Белгородской области. В 
декабре 2006 года было подписа-
но соответствующее губернатор-
ское постановление, утверждён 
стандарт модельного ДК. Был 
расписан поэтапный процесс соз-
дания учреждения нового типа – 
с учётом культурной ситуации в 
селе, материально-технических 
возможностей, досуговых пред-
почтений населения – и, напри-
мер, того, есть ли здесь полная 
средняя школа. «Обеспечение 
высокого потребительского 
качества предоставляемых на-
селению культурно-досуговых 
услуг», «максимальный охват 
населения досуговой деятель-
ностью», - за этими канцеля-
ризмами стоит большая работа. 
После капремонта в стенах ДК 
открылись кафе, спортивные и 
тренажёрные залы, сувенирные 
лавки. Белгородский опыт ценен 
ещё и тем, что местные культра-
ботники научились, не забывая о 
творчестве, и зарабатывать. 

Участники форума, приехав-
шие из районов Воронежской 
области, внимательно слуша-
ли рассказы соседей. Оказы-
вается, в Липецке областной 
методический центр культуры 
и народного творчества пере-
селился в здание местного ДК 
профсоюзов, что существенно 
расширило возможности для 
представительства сельской 
культуры в областном центре: 
теперь здесь существует посто-
янная оснащённая площадка для 
творческих отчётов, концертов и 
прочих демонстраций достиже-
ний в народном искусстве.

Участники приняли резолю-
цию, в которой, среди прочего, 
рекомендовано органам мест-
ного самоуправления увели-
чить среднемесячный уровень 
зарплаты работников учреж-
дений культуры клубного типа 
до уровня среднемесячной по 
отрасли, а при формировании 
бюджета на очередной финан-
совый год предусмотреть меры 
по укреплению и развитию 
материально-технической базы 
клубов и ДК. Есть в резолюции 
и советы органам управления 
культуры в глубинке. 

Модели для досуга 
Cельская культура | В рамони состоялся первый областной творческий форум культработников

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

НОВОСТИ

twitter.com/KommunaNews
одной строкой

Реклама.

Участники форума разговаривают о сельской культуре.

Виктор силин

Легко с ним работалось и тогда, когда 
пришёл в «Коммуну». Сергей Николае-
вич стал моим непосредственным началь-
ником – заведующим отделом. Мы всегда 
были на «ты», но при этом я уважительно 
обращался и обращаюсь к нему только по 
имени-отчеству.

Не так давно, вспоминая совместную 
работу в «Коммуне», к своему собствен-
ному удивлению, пришёл к тому, что, 
оказывается, Жданов ни разу (!) меня 
не укорил, не отчитал, а уж тем более не 
отругал. О чём не преминул сообщить 
Сергею Николаевичу.

Он всегда был настоящим трудягой, 
как тогда называли, литературным работ-
ником. «Остряки» сократили два слова 
до одного. И получился – «литраб». Соб-
ственно, газета всегда требовала настоя-
щих тружеников, которые бы мотались 
по командировкам – то ли по району, то 
ли по области, – а потом, не разгибаясь, 
горбатились за письменным столом.

С одной лишь только целью: расска-
зать что-то новое, стоящее, необычное. 
Порадоваться доброму, а плохое прибить 
на столб позора.

В жизни же Жданову ничего не до-
ставалось за красивые глаза. В своей 

первой книге прозы «Такого не придума-
ешь…», написанной тогда, когда Сергею 
Николаевичу исполнилось уже 65 лет, 
есть крохотная главка, озаглавленная 
«Три рубля». Чтобы всем было понятно, 
из какой послевоенной нищеты ему – и 
миллионам таких, как он, – пришлось вы-
лезти, прочитаем её: «Слякотное октябрь-
ское воскресенье далёкого 1951 года. Но 
нам (мне и брату) надо идти в райцентр, 
чтобы завтра быть в школе. И мы выхо-
дим на дождь, на слякоть. Впереди долгих 
два с лишним часа ходьбы. И не только 
долгих, но и труднейших. По грязной 
слякотной дороге, когда особенно не раз-
гонишься,  хотя надо торопиться, потому 
что льёт за воротник, потому что уже ко-
роток стал осенний день. Нас провожает 
мать. До моста, до дороги, по которой нам 
шагать и шагать. Перед самым мостом 
мать приостанавливается, дёргает меня за 
рукав. Я оборачиваюсь. Мать молча суёт 
мне в руку бумажку. Я не могу сначала по-
нять, что это за бумажка. Но смотрю – три 
рубля. Мать отворачивается, смахивает 
слезу. У меня мелькает мысль: где мать 
взяла трёшку? Откуда она появилась, 
ведь дома, я знал, нет денег?

Мать остановилась, а мы пошли 
дальше.

Я всю дорогу не разжимал кулак, в 
котором зажал трёхрублевую бумажку».

С матерью Жданова, Степанидой Афа-
насьевной, мне довелось встретиться. Это 
когда она уже жила у сына в Воронеже; 
хворь её окончательно одолела, скрутила, 
но она, несмотря ни на что, старалась дер-
жаться. А вот отца, Николая Иосифовича, 
видеть не пришлось. К тому времени в 
живых его уже не было. По рассказам 
знаю, был до войны он и бригадиром, 
и председателем семеновского колхоза 
«Новый свет». Вместе со старшим сы-
ном Леонидом воевал, и оба вернулись 
с фронта инвалидами. Леонид всё-таки 
выучился, даже проектировал БАМ, но 
прожил мало – сказались ранения.

Вообще удивительно, как этот дере-
венский парнишка, из «медвежьего угла», 
который называется селом Семёновка 
Касторенского района Курской области 
(бывший Землянский уезд Воронежской 
губернии) приехал в Воронеж и поступил в 
университет на историко-филологический 
факультет. Тогда, в начале пятидесятых, 
конкурсы в вузы, а тем более в универси-
тет, были аховские, не чета нынешним.

- Меня и самого не раз спрашивали, 
как это я стал филологом? – говорит 
Жданов. – Вроде бы прямая дорога вела 
в сельхозинститут, на агронома или 
инженера-механика. Да и по складу ума 
я больше технарь, чем гуманитарий.

Оказывается, всё дело в случае. Бо-
лее того, в обидном случае, который 
произошёл с Серёжкой Ждановым на 

выпускных экзаменах в школе. Тянул он 
на медаль, но за сочинение ему постави-
ли «хорошо». Как он ни пытался узнать, 
почему четвёрка, какую ошибку он до-
пустил, ему так ничего не сказали.

- Обида, замешанная на несправед-
ливости, меня тогда взяла, - говорит 
Жданов. – Вот я и решил доказать, что 
поступлю в ВГУ на самый что ни на есть 
гуманитарный факультет – историко-
филологический. Докажу, что писать 
могу не только без ошибок, но и так, чтоб 
это было интересно читать.

И без труда поступил в ВГУ.

То был «золотой» век Воронежского 
университета. Какие преподаватели, 

какие студенты! Историческую грам-
матику у них вела Валентина Ивановна 
Собинникова. Та самая Собинникова, ко-
торая через много-много лет, ей уже было 
под девяносто, взялась редактировать 
«Большой толковый словарь донского 
казачества». Лекции по фольклору им 
читал крупнейший специалист в этой 
области Сергей Георгиевич Лазутин, 
о поэтах, в том числе военной поры, 
рассказывал профессор-литературовед 
Анатолий Михайлович Абрамов.

Ну, а Пётр Григорьевич Богатырёв вёл 
у них чешский язык и древнерусскую ли-
тературу. Как раз на ту пору он завершил 
перевод знаменитого «Бравого солдата 
Швейка» Ярослава Гашека. У Сергея 
Жданова до сих пор хранится тот самый 
раритетный том жёлтого цвета 1956 года 
издания. И время от времени он берёт 
его с полки и перечитывает наиболее по-
нравившиеся места.

- У Богатырёва я был не на последнем 
счету, - говорит Жданов. – И чешский, и 
польский языки мне давались без осо-
бого труда.

Когда уже все напрочь забыли, кто 
являлся переводчиком «Швейка», Жда-
нов взял и написал  о нём очерк, который 
напечатали сначала  в «Коммуне», а затем 
в журнале «Кольцовский сквер». Сколько 
было потом звонков от изумлённых чи-
тателей: никто даже и не подозревал, что 
переводчиком этого сатирико-эпического 
бестселлера является профессор ВГУ.

На два курса старше от Сергея Ждано-
ва учились «некоронованный король поэ-
тов ВГУ» Адольф Беляев (действительно 
очень талантливый поэт, но рано ушед-
ший из жизни), будущий известный ли-
тературный критик Юрий Сурма. Да и на 
его курсе ребята были не промахи.  Те же 
Леонид Шаповалов – в будущем знаток 
поэзии, журналист и прекрасный лирик, 
Анатолий Ломов, ставший крупнейшим 
учёным-филологом, Олег Ласунский – 
самый главный воронежский краевед и 
знаток отчего края, Вадим Евстратов – 
доктор философских наук. Но все они, 
да плюс ещё Александр Логвинов, Вадим 
Гончаренко и Александр Наталенко, на-
чинали в районных газетах.

- Где-то в конце февраля 1958 года 
к нам на курс пришёл тогдашний заве-
дующий сектором печати КПСС Иван 
Андреевич Сёмин, - продолжает расска-
зывать Сергей Николаевич. – С одной 
целью – подобрать кадры для районных 
газет. На ту пору происходили значитель-
ные изменения в печатно-издательском 
хозяйстве: «районки» стали выходить три 
раза в неделю и на четырёх страницах. 
Понятное дело, что редактора, ответствен-
ного секретаря и одного литературного 
работника явно было недостаточно.

- Сёмин направил меня в Гриба-
новский район, - продолжает Жданов. 
– Самолично позвонил, предупредил 
редакторшу. Даже конкретное число и 
час назвал моего приезда. Так что 7 ав-
густа 1958 года и началась моя карьера 
газетчика, которая продолжалась более 
сорока лет.

Сам себе устроил проверку: а вот так, 
с лёту, не задумываясь, смогу ли на-

звать что-нибудь из газетных материалов 
Жданова? Да как же: «Атамановские 
тротуары»! Тридцать лет назад появились 
они в «Коммуне», а я в деталях помню, о 
ком и о чём там речь. Об исчезающих ху-
торах. Писал Жданов на примере  Камен-
ского района, а получилось, что в любом 
уголке России столкнёшься с подобным. 
Поведал журналист сердечное слово (с 
болью написано, сам ведь сельский) – от-
того и осталось в памяти.

А главное – без прикрас,  всё честно. В 
той же книге «Такого не придумаешь...» 
Жданов замечает: «Если будешь врать, 
писать неправду, тебя сразу же поймут 
люди и попросту отвернутся от тебя, даже 
не будут разговаривать».

И ещё нахожу в его книге вот такое 
замечание: «Как бы и что бы человек ни 
делал, всё равно что-то останется недо-
деланным».

- А сам-то, Сергей Николаевич, о чем-
то несделанном жалеешь?

- О трёх ненаписанных материалах, - 
отвечает. – О том, как мужик женился на 
бабе, у которой уже было своих одиннад-
цать детей, а потом они ещё нажили дво-
их. О том, как в одном селе была бригада, 
строившая высотные трубы. Их по всей 
стране приглашали на кладку высоток. 
И о том, как после Первой мировой один 
наш земляк устроился в дом терпимости 
и зарабатывал на хлеб с маслом тем, что 
доставлял плотские услады дамам. А в 
старости работал колхозным сторожем. 
Так что ничего нельзя оставлять «на по-
том».  Потом может и не быть.

И потому Заслуженный работник 
культуры России Сергей Жданов каж-
додневно начинает день с белого листа. 
В нём живёт неистребимая потребность, 
которая и составляет сущность литера-
турного работника, - невозможность не 
писать. Изданы три книги прозы и три 
ещё написаны…

Из племени «литрабов»
C юбилеем, коллега!
К Жданову у меня особое отношение, можно сказать, родственное. 
Ведь Сергей Николаевич – один из троих моих учителей в журналист-
ском деле. А всё началось ещё в ту давнюю пору, когда я работал в 
районных газетах – сначала в острогожской, а потом в грибановской. 
Как всё закрутилось-завертелось, теперь уже не помню. Но, скорее 
всего, он обратил внимание на мои заметки, начал звонить, давать 
задания (а иногда я и сам напрашивался о чём-нибудь конкретном 
написать), если же случались какие-то просчёты в тексте, то он вновь 
перезванивал и без всяких нотаций ещё раз объяснял: о чём, как и 
сколько (имеется в виду строкаж) надо писать в редакцию, а если 
требовалось срочно, то надиктовать по телефону стенографистке.

Завтра Сергею Николаевичу Жданову исполняется 75 лет.  
Мы от души поздравляем с юбилеем нашего коллегу и желаем 

здоровья и новых творческих свершений!

«Коммуновцы».
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ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
(Учебно-методический центр с 1996 г.)

Приглашает слушателей на курсы  
Повышения квалификации:
                    НачальНый уровеНь 

программа «Малый бизнес» (150 час.): порядок регистрации 
и ликвидации малых предприятий, бухгалтерский учет, налого
обложение, основы бизнесинформатики, экономический анализ 
 12 000 руб.

Тел.:  89065898246, 89103470042.

ПродвиНутый уровеНь 
Подготовка к экзаменам на квалификационные аттестаты: 
 профессиональный бухгалтер (240 час.) 16 000 руб.;
 аудитор (120 час.) 22 000 руб.;
 консультант по налогам и сборам (240 час.) 30 000 руб. (су

ществует система скидок для выпускников ВГУ);
 международные стандарты финансовой отчетности (72 час.) 

7 000 руб.
Тел.:  89065898246, 89103470042.

Адрес:  г. Воронеж, ул. Хользунова, д. 40, к. 204,   
Учебно-методический центр ВГУ, www.econ.vsu.ru/eaa Р

ек
ла
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ВОЗМОжеН 
СаМОВыВОЗ

ооо «ломпром Воронеж» закупает

работаем с 8.00 до 20.00 без выходных.
г.Воронеж: ул.димитрова, 124. Тел.: 240-22-74, 238-88-22, 244-19-15.
г.лиски: ул.фестивальная, 8. Тел.: (47391) 3-18-80, 8-961-184-52-12.
г.Эртиль: ул.Крылова, 2. Тел. 8-906-678-26-44.

ЛОМ
черных металлов

дорогоРе
Кл

АМ
А.

Сертифицировано.

КЗС-1218
(двухбарабанный. Двигатель 330 л.с.; пропускная 

способность по хлебной массе – не менее 12 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 18 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 7 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

4400  
тыс.руб.

КЗС-812
(двигатель 260 л.с.; пропускная способность  

по хлебной массе – не менее 8 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 12 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 6 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

3400
тыс.руб.

КСК-600 2870 тыс.руб.

КДП-3000 1128 тыс.руб.

Косилка-плющилка КПП-4,2
Косилка КИНФ-1500

485 тыс.руб.

154 тыс.руб.

Cнабженческая компания

АГРОТЕХНОПАРК: 
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 
263-28-59 (многоканальный), 
272-44-75, 276-30-88, 239-11-33. 
http: //www.vapk.ru Се
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лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. лиц. пал. адм. Вор. обл.

комбайНы «Полесье»

Воронежкомплект

СКИДКИ!

СубСИДИИ
Косилки производства
ВоронежКомплект.
Российская Федерация

Постоянно дейстВующая ВыстаВКа

реклама

О ПОДГОТОВКЕ К ГОДОВОМу ОбЩЕМу СОбРАНИЮ 
АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»

Общее собрание акционеров ОАО «Газпром» состоится 30 июня 2011 года в г. Москве.
Учитывая организационные трудности, возникающие при проведении Общего собрания 

акционерного общества с числом акционеров более 500 тысяч,  ОАО «Газпром» рекоменду
ет акционерам реализовать свое право на участие в собрании путем выдачи доверенности 
уполномоченному представителю.

Доверенность можно оформить в Депозитарии Воронежского филиала АБ «РОССИЯ» 
(ОАО) по адресу: пер. Красноармейский, д.12а. Напоминаем, что Воронежский филиал АБ 
«РОССИЯ» продолжает выплату дивидендов по акциям ОАО «Газпром» по итогам 2009 г. 
Прием акционеров осуществляется по рабочим дням с 9.00 до 17.30, в пятницу  до 16.00. 
Для акционеров ОАО «Газпром» открыта «горячая телефонная линия» Депозитария и 
ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж» 8 (473) 2543409, 8 (473) 2397924.

об установлении понижающих 
коэффициентов в летний период 

С даты отправления 1 июня по 19 июня 2011г. установлен понижающий коэффи-
циент 0,8 к стоимости проезда тарифов на проезд в вагонах СВ и купейных вагонах 
поездов дальнего следования, а также отправляющихся с ними прицепных и беспере-
садочных вагонов формирования ОАО «ФПК»,  назначением из Адлера, Сочи, Анапы, 
Новороссийска, Кисловодска, Минеральных Вод и Ейска, кроме поездов 400-й, 500-й 
и 600-й нумерации.

С даты отправления 15 августа по 31 августа 2011г. установлен  понижающий 
коэффициент 0,8 к стоимости проезда тарифов на проезд в вагонах СВ и купейных 
вагонах поездов дальнего следования, а также отправляющихся с ними прицепных и 
беспересадочных вагонов формирования ОАО «ФПК»,  назначением на Адлер, Сочи, 
Анапу, Новороссийск, Кисловодск, Минеральные Воды и Ейск, кроме поездов 400-й, 
500-й и 600-й нумерации.

открытое  
акционерное общество  
«Специализированное 

ремонтно-строительное  
управление №7»

извещает о проведении

годоВого общего
Собрания аКционероВ,
которое состоится 20.05.2011 года 
в 15.00 (начало регистрации 14.30) 

по месту нахождения Общества: 
394008, г. Воронеж, 
ул. Азовская, 2б). 

Список акционеров, имеющих 
право на участие в общем собрании, 
составляется на 18.04.2011 г. 

Повестка дня  
общего собрания:

1) избрание членов счетной ко-
миссии;

2) избрание членов Совета дирек-
торов Общества;

3) избрание членов Ревизионной 
комиссии;

4) утверждение аудитора Обще-
ства;

5) утверждение годового отчета, 
годовой бухгалтерской отчетности, в 
том числе отчета о прибылях и убыт-
ках  Общества. Доклад генерального 
директора. Доклад Ревизионной 
комиссии;

6) распределение прибыли и 
убытков по результатам финансо-
вого года.

С информационными материала-
ми акционеры могут ознакомиться по 
адресу: г.Воронеж, ул. Азовская, 2б, 
в рабочие дни с 9.00 до 10.00.

ВеСТИ
Новые технологии 
для вуза 

Одна из крупнейших миро
вых ITкомпаний Microsoft и 
Воронежский государственный 
университет подписали рамочное 
Соглашение о сотрудничестве. 
На встрече руководства вуза и 
представителей воронежского 
офиса компании обсуждались 
программы взаимодействия. Обе 
стороны выразили глубокую за
интересованность в повышении 
уровня компьютерной грамот
ности социально активной ча
сти населения области. Декан 
факультета компьютерных наук 
Эдуард Алгазинов рассказал о 
положительном опыте сотруд
ничества с Microsoft. Ректор 
ВГУ Дмитрий Ендовицкий вы
разил желание распространить 
этот опыт на весь университет и 
определил приоритетные направ
ления сотрудничества: ведение 
образовательного процесса на 
платформе Microsoft в соответ
ствии со стандартами и потреб
ностями работодателей, насы
щение рынка высококлассными 
специалистами, переподготовка 
кадров на основе современных 
компьютерных программ. 

Руководство вуза предложило 
компании создать на базе ВГУ 
Центр профессиональной подго
товки  для преподавателей, пред
ставителей бизнеса, чиновников. 
Он мог бы занять помещения в 
учебном корпусе на Пушкин
ской. 

Танцевальный  
«Первоцвет»                                   

В Воронеже  состоялся еже
годный кубок Воронежской 
области и IX традиционный 
всероссийский турнир  по совре
менному танцевальному спорту 
«Первоцвет». Соревнования 
прошли по следующим дисци
плинам: хипхоп, техно, хаус, 
диско, стритшоу.  В турнире 
состязались не только жители 
столицы Черноземья, но и со
седних городов: Липецка, Там
бова, Белгорода. В категориях  
«Дебют», «Начинающие», «От
крытый класс» приняли участие 
танцоры разных возрастов: беби, 
дети, юниоры и взрослые. Всего 
в  спортивном комплексе «Звёзд
ный» Советского района собра
лось около 400 участников.

В каждой из номинаций  «Соло 
юноши»,  «Соло девушки», «Дуэт/
пара»,  «Малая группа» (37 че
ловек), «Формейшн» (8 24 чело
века),  «Продакшн» (25 и более 
человек) были свои победители.  
Из 15 танцевальных коллекти
вов самыми результативными 
оказались ТК «Фристайл», ТК 
«МиСС» (Липецк), ССЭТ «Мор
рис», ТК «Ариана».

Мир глазами  
геологов 

Это название объединило две 
выставки, открывшиеся в Музее 
истории ВГУ. На одной пред
ставлены различные минералы из 
разных регионов России (Дальний 
Восток, Якутия, Карелия, Урал), 
Казахстана, Таджикистана, Тур
кмении, с острова Мадагаскар, а 
также изделия из них. Все экс
понаты  из личных коллекций 
В.Гадиятова, В. Ежова, Ю. Коми
сарова.  А на выставке «Рисунок 
и живопись Н.И. Скрябиной
Шапаровой» представлены ра
боты ведущего инженера лабо
ратории сейсмического монито
ринга геологического факультета 
университета. Тридцать семь 
экспонатов выполнены в жанрах 
пейзажа (в том числе городского) 
и натюрморта. 

Василий ЧерНоусоВ, 
Алексей ШиПоВский. 

Выбор 
без сомнений

Встреча | Такие разные ипостаси актёра театра драмы

Наш «предъюбилейный» раз
говор с Юрием Александровичем 
закончился неожиданно  стихами. 
О чем бы вы думали?  Это Маяков
ский когдато с гордостью писал 
стихи о советском паспорте. Юрий 
Лактионов последнее стихотворение, 
горькое и едкое, посвятил, извините, 
ЖКХ.  «Наболело и надоело…» пре
дисловил Юрий Александрович: 

Безумные тарифы 
                берутся  с потолка,
Прикинувшись дебилами, 
                      валяют дурака. 
Мы платим за жилище 
                  дороже днем за днем,
Как будто не в Отрожке, 
                        а в Лондоне живем.
Течет по ржавым трубам 
                                   вонючая вода,
Их закопали в землю 
                              раз и навсегда.
Разрушилось хозяйство 
         за двадцать с лишним лет, 
Жлобы качают деньги, 
                     а на ремонт их нет... 
На улицах грязища, 
                               облезлые дома. 
Да, ЖКХ в России 
                   страшнее, чем чума…
Не то, чтобы Юрий Александро

вич увлекался стихами «на злобу 
дня». «Наболело»  это весьма се
рьезная причина для того, чтобы 
интеллигентнейший человек стал пи
сать колючие стихи. А между тем его 
романсы и прекрасные песни звучат 
в нескольких фильмах – последним 
был «Виват, Анна!» режиссера Свет
ланы Дружининой.  Песни Юрия 
Лактионова и в рязановской «Карна
вальной ночи2», а сам он исполнил 
роль талантливого, но неудачливого 
слесаря Дяди Юры, который когдато 
учился в консерватории, да жизнь не 
заладилась… Дядя Юра пишет заме
чательные песни – онито и звучат  в 
картине. В конце фильма грустный 
бородач с гитарой всетаки окажется  
на сцене. 

Вообще, знакомство Юрия Алек
сандровича и Эльдара Александро
вича – история давняя. Началась в 
1963 году на съемках фильма «Дайте 
жалобную книгу», продолжается и 
по сей день. Одна из последних ки
норолей Лактионова была в фильме 
Рязанова «Андерсен. Жизнь без 
любви». Несмотря на давнюю дружбу 
с Рязановым, первая большая работа 
в кино Юрия Лактионова связана 
с иной сферой. В 1964 году он стал 
художникомпостановщиком фильма 
Вадима Дербенева «Рыцарь мечты». 

 Учась в ГИТИСе, я начал рисо
вать пастелью,  рассказывает Юрий 
Лактионов.  Эти рисунки увидел 
Дербенев и пригласил поработать 
художником в картине, посвященной 
Александру Грину. Я недоумевал: 
«Меня, студента, Дербенев пригла
шает художником?!» В это время 
Вадим закончил «Последний месяц 
осени»  картину, которая получила 
шесть международных премий, в том 
числе и за режиссуру и за лучшие 
актерские работы. Конечно, согла
сился. Фильм «Рыцарь мечты»  это 
карнавалы, бригантины, пиратские 
корабли и прочая романтика. Ра

ботать было безумно интересно и 
настолько же трудно! И на этом 
работа с Дербеневым не закончилась 
– впереди еще был фильм «Черный 
коридор» и участие в других, уже в 
качестве актера.  

 Чем интересна для вас работа  
художникапостановщика?

 Мне хотелось не только играть, 
но и самому ставить и оформлять…
Это все единый процесс. Режиссер 
ты, актер или художник – неважно, 
ты полностью «живешь» в произ
ведении.    

Факты таковы – Юрий Лактионов 
был художникомпостановщиком 
трёх фильмов и 70 спектаклей. По
ставил 13 спектаклей, уже в каче
стве режиссера. Написал несколько 
десятков песен для театра и кино. У 
него нет музыкального образования, 
но налицо все мыслимые театраль
ные таланты. 

 Когдато для спектакля  «Уроки 
музыки» нужно было играть на баяне 
и петь,  вспоминает актёр.  Я бы
стренько разучил «Буду долго гнать 
велосипед». Потом Анатолий Васи
льевич Иванов начал ставить пьесу 
«Пришел мужчина к женщине», 
где я должен был играть на гитаре. 
«Так я же не умею…»,  говорю я ему: 
«Ничего, научишься». После  той 
истории с баяном он был уверен, что 
я могу сыграть на чем угодно, хоть на 
виолончели. И первый спектакль я 
не столько играл, сколько водил по 
струнам. И  «романтически» пел…

Заблудилось где-то лето, 
Затерялась  где-то осень, 
Заплутала белая зима. 
В волосах как иней проседь, 
От меня тебя уносит 
Жизни суетливой кутерьма…
…и по струнам так красиво …брын

ннь... Потом усвоил шесть аккордов 
и  стал писать песни. Спектакль 
«Пришел мужчина к женщине» мы 
играли семнадцать лет. И каждый раз  
я пел новую песню…  

И вообще, то, что я владею ги
тарой – это я просто обманываю 
бедных зрителей (улыбается). Как
то на концерте у Рязанова я два с 
половиной часа пел свои песни, а 
он  подливал масла в огонь: спой эту 
песню, ту песню…

 Юрий Александрович, однажды 
вы рассказывали, что в детстве зани

мались всем, от авиамоделирования 
до зоологии, и только изостудию 
обошли. Театр тогда же начался в 
вашей жизни? 

 Даже чуть раньше. Когда учился 
в первом классе, наши педагоги в 
школе умудрились поставить с нами 
отрывок из «Молодой гвардии». Я 
играл Кошевого! Это в первомто 
классе! И както мне это дело понра
вилось. А однажды на уроке пения 
меня вызвали петь «Во поле березка 
стояла». У меня был неплохой для 
мальчишки певческий голос. Я за
пел  и вдруг вижу, как  из классов 
начинают выбегать изумленные 
ребята: «Кто это поет?!» Я удивился, 
что смог привлечь своей персоной 
столько внимания, и мне это понра
вилось. Потом, когда был постарше, 
в нашем Краснодаре появился теле
визионный театр, куда пригласили 
молодежь. По тем временам это было 
большое новаторство. Плюс у моего 
друга в театре работала тетя, и  мы 
знали весь репертуар наизусть. 
Поэтому у меня никогда не было со
мнений в выборе профессии. 

 Всего в вашей творческой био
графии – сорок шесть ролей, из них 
сорок – на сцене Воронежского теа
тра драмы имени А.В.Кольцова. 

 Постоянная занятость моя в ка
честве художника частенько мешала 
получать значительные роли, но 
они все же были! Мне очень дороги 
многие роли, которые были созданы 
с Анатолием Васильевичем Ивано
вым. Например, Фирс в «Вишневом 
саде», Лыняев в пьесе «Волки и 
овцы». Мне близко то направление, 
которого придерживался Анатолий 
Иванов – это психологический театр 
с точной  проработкой характеров. 
Это было правдиво, происходило 
на глубинном уровне, а не на уров
не эффектов. Каким потрясающим 
спектаклем был  «Прости меня, 
мой ангел белоснежный»! Чудо! 
Но, к  сожалению, местная критика 
недооценивала прекрасные работы 
Анатолия Иванова…. 

 А как вы относитесь к театраль
ным экспериментам, к новаторским 
тенденциям, которые столь модны 
сейчас? 

 Обеими руками за новаторство! 
Но, боюсь, многие эксперименты 
сейчас лишены смысла. Знаменитый 
«Вишневый сад» Някрошюса при
возили в Воронеж. На мой взгляд 
 это ужасно... Раневскую выносили 
как покойницу, Фирс давил тарака
нов ногами, какието заячьи уши у 
всех – и при этом скукотища неве
роятная… Этот спектакль – из серии 
про голого короля. Если это комуто 
нравится, то эти люди просто боятся 
промахнуться мимо моды. Это из
мышления в духе «ща такое отмочу!»  
Зачем же  уродовать великих своими 
амбициями? 

Я видел эксперименты другого 
рода. Годы моей учебы – это время 
расцвета «Современника», глубокие 
постановки с изумительной режис
сурой и актерскими работами. От
личный современный театр я видел 
в Чехословакии. Я вам опишу один 
очень тонкий момент в спектакле 
«Одиссей», подобного я не видел 
никогда. Женихи Пенелопы сорев
нуются в стрельбе из лука. Выходит 
Одиссей и через всю сцену  пускает 
стрелы точно в центр! Все десять! 
Представляете, что должен в этот 
момент ощутить зритель?! Стопро
центную веру в то, что происходит 
на сцене! Но каково же мастерство 
актера… 

Татьяна Юрина

Завтра в одной из студий Первого телеканала намечается запись 
программы «Лучшие песни советского кино». Автор передачи – 
Эльдар рязанов. Песен будет много, «их есть у рязанова», а две 
из них  написаны воронежским актёром Юрием Лактионовым, 
Заслуженным артистом рФ. он и сам появится на экране. и в 
числе прочего, будет принимать поздравления. ибо именно в 
этот день, 27 апреля, прекрасному актёру, художнику, поэту, 
музыканту и просто замечательному человеку Юрию Лактионову 
исполнится ровно 70. 

Поздравляем Юрия Лактионова с завтрашним юбилеем. Желаем 
ему успехов в служении своим разножанровым Музам.

Ушел из жизни Николай Алексеевич Плаксен
ко – доктор геологоминералогических наук, про
фессор, Заслуженный деятель науки РФ, ветеран 
Великой Отечественной войны.

Выпускник ВГУ 1941 года, он сразу же встал 
в ряды защитников Родины, а после окончания 
войны вернулся в геологию – сначала на произ
водство, а затем в университет на геологический 
факультет, где прошел путь от ассистента до про
фессора, заведующего кафедрой, декана. В 1973 – 
1983 гг. Николай Алексеевич был ректором ВГУ 
и внес большой вклад в его развитие.

Талантливый ученый, педагог и общественный 
деятель, воспитавший не одну сотню учеников, Николай Алексеевич Плак
сенко всю свою жизнь был патриотом своей страны, жил ее интересами и 
работал во имя её укрепления.

Память о Н.А.Плаксенко навсегда сохранится в коллективе университета.
Ректорат Воронежского государственного университета,

деканат геологического факультета,
кафедра полезных ископаемых и недропользования.

*  *  *
Гражданская панихида состоится 27 апреля 2011 года в 14 часов по адресу: 

г.Воронеж, ул.Володарского, д.70.

Николай  Алексеевич  Плаксенко

тел./факс 2390088. ул.Комиссаржевской, 4а; ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции газеты

По РасценКам «Коммуны»

«ЛиПецКая газета»
«оРЛоВсКая ПРаВда» 

«тамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная Кубань»

Краснодарский край

вы можете 
сделать заявку 
на рАЗМещеНие рекЛАМы В гАЗеТАх:

«ФаКт» г. брянск

Реклама

контрольные экземпляры с публикациями в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Р
ек

ла
м

а.

ПодПисКа - 2011
В Воронежской области продолжается  

ПодПискА НА ВТорое ПоЛугодие  
2011 г. на газету «коммуна»

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

как всегда, вас ждут во всех почтовых 
отделениях Воронежской области. уч
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